



上尾市立太平中学校 学校だより

麦生の原

3月号

令和7年2月28日(金)

発行者: 校長 井浦 博史

学校ホームページ →



〈学校教育目標〉 社会に貢献できる人材の育成 〈校訓〉 凡事徹底

啓蟄・蟄虫啓戸 (けいちつ・すごもりむし とをひらく)

校長 井浦 博史

三寒四温を繰り返し、少しずつ季節が春めいてまいりました。学校の校門にある桜の木も、花のつぼみが少しずつ大きくなり、花を咲かせる準備が整いつつあります。巣ごもりしていた生きものも冬眠から目を覚まし、新たな一年(春)を迎える準備を始める、新しい生命の息吹を感じる季節になりました。この季節を啓蟄そして蟄虫啓戸(すごもりむし とをひらく)というそうですが、3月はすべての生命が新たな活動に備え目覚める時季であり、新しいことを始めるには、とてもよい季節ではないでしょうか。

啓蟄などの二十四節気や蟄虫啓戸などの七十二候といった季節の言葉は、古代中国から伝わったものですが、日本の季節に合わせ少しずつ変化してきたそうです。季節の移ろいを自然と重ね合わせて言葉にするという感性は、自然とともに生きている証にもなり、これからも大切にしたいことです。蟄虫(すごもりむし)といいますが昆虫などを想像しがちですが、「虫」という漢字は、昔は「蟲」と書かれており、簡易化して現在の「虫」となったそうです。その意味は現在とは少し違っており、昆虫などだけを示す言葉ではなく、他の種類の動物、人間も含めた「生きとし生けるもの」を示しているとのこと。そう考えますと、3月、春を待つ季節、開花や目覚めに向けて力を蓄え、新しいステップへと進もうとするこの時季に「蟄虫啓戸」という言葉は適していると言えるでしょう。新学年へと進級する在校生、新しい学び舎、新しい場所で洋々たる未来に向かって歩き始める卒業生が、今日まで蓄えてきた力を4月から一斉に芽吹かせてくれることを大いに期待しています。

3年生へ

3月14日(金)、皆さんは太平中学校第78期生として卒業します。義務教育の9年間で修了し、それぞれが新しい道へ、夢や希望を胸に歩き始めます。慣れ親しんだ中学校を卒業して、新しい場所で生活する皆さんには大きな期待と小さな不安があることでしょう。心配事もあるかもしれませんが、でも大丈夫です。皆さんには、これまで一緒に学校生活を過ごした仲間や、あなたの将来を自分のことのように考えてくれる先生、そして、あなたの一番近くで見守り支えてくれる家族もいます。あなたは一人ではなく、あなたの周りには、あなたのことを考えてくれる人たちがいるのです。だから、大丈夫なのです。表題の「巣ごもり虫、戸を啓く」の「巣ごもり」とは新たな活動のために力を蓄える時期(中学校)、「啓く」とは、蓄積した学びを生かし、新たな道を切り拓くこと(新しい世界)です。中学校で蓄えた力を新たな場所で存分に発揮してください。皆さんの活躍を応援しています。



なく、い

ある小学生が作文に、次のような言葉を書いていたので紹介します。

「バレーボールの選手って、ジャンプするとき、いったん深くしゃがむよね。立ったまま飛ぶより、その方が高く跳べるから。しゃがんだ分だけ前よりも高く跳べるよ。」

保護者の皆様、地域の皆様

保護者の皆様、地域の皆様、本年度も本校の教育活動の推進・充実にご理解・ご協力を賜りましたこと、心より感謝申し上げます。お陰様で子供たちは充実した学校生活を送ることができました。本当にありがとうございました。また、「太平中学校 学校だより」も今年度の最終号となりました。毎月、ご一読賜りましたことにお礼申し上げます。令和7年度も皆様の変わらぬご支援を賜りますよう、お願い申し上げます。年度末のお礼の挨拶とさせていただきます。一年間大変お世話になりました。ありがとうございました。

ミニミニギャラリー

上尾市役所7階エレベーターホールに掲示



🌈 今年度最後のPTAリサイクルをしました 🌈

2月8日(土)今年度最後のPTAリサイクルを行いました。今回は、4人の生徒がボランティアに参加してくれました。この日は寒風の中で実施しましたが、生徒達はPTAの方々と協力して、寒さに負けずに手際よく行ってくれました。また、地域の資源置き場では、親子で参加されている姿も見られ、大変嬉しく思いました。



🌈 読み聞かせを行いました 🌈

2月5日(水)、12日(水)に1,3年生を対象に読み聞かせを行いました(2年生、にじいろ学級は、1月22日(水)、29日(水)実施済)。今まで各学期に1回実施してきましたが、今回もどのクラスも生徒たちは、静かに聞いていました。朝の会前の実施で、生徒たちは、一日を気持ちよくスタートすることができます。読み聞かせは、本校の学校運営協議会の特色ある教育活動の一つです。今年度は、学校運営協議会委員の皆様以外に保護者や地域の方々にも協力していただきました。改めて、地域に支えられている学校と実感しました。来年度も、多くの保護者や地域の方々の協力を仰ぎたいと考えています。その際は、どうぞよろしくお願い致します。



🌈 太平中学校区生徒指導連絡協議会を行いました 🌈

2月14日(金)、太平中学校区生徒指導連絡協議会を行いました。本会は年2回実施し、今回は2回目となります。会議では、太平中学校区内の小中高の校長先生や生徒指導主任、PTA等の学校代表の方々と自治会長等の青少年の育成に関わる地域の方々で校区内の児童生徒の様子を共有した上で、今年度の活動を振り返りました。今、地域の方々には青色パトロールカーでの定期的な巡回、PTAは夏冬の教職員とのパトロールを中心に、太平中学校区内の子供たちを見守っていただいています。保護者の皆様におかれましても本会の活動のご理解と引き続き地域の子供たちの健全育成にご協力をお願いいたします。



🌈 レインボー・アワーを行いました 🌈

2月20日(木)、21日(金)、25日(火)に自学自習の機会をつくり、確かな学力を育成するレインボーアワーを行いました。当日は、学校運営協議会委員や保護者の方々にもご協力をいただきました。生徒達は、学年末テストに向け、学習する物を用意して懸命に取り組み、その姿を見られて大変嬉しく思いました。



3月行事予定

(完全下校 17:30)

【連絡】今月は、口座振替はありません

| 日 | 曜 | 行事予定 | 給食 |
|----------------------|---|---|-----|
| 1 | 土 | | - |
| 2 | 日 | | - |
| 3 | 月 | 部活動なし 3年租税教室5h | ○ |
| 4 | 火 | ①②④⑤⑥ スクールカウンセラー来校(今年度最後) 3年生を送る会準備6h 3年性教育講演会1,2h 3年非行防止教室5h | ○ |
| 5 | 水 | ②③⑤⑥ 3年生を送る会5,6h 学年・学級の日(部活動なし) | ○ |
| 6 | 木 | 入学許可候補者発表 フッ化物洗口(1,2年) 3年短縮1時間 | 3年x |
| 7 | 金 | 上尾市いじめ防止サミット報告会 1,2年授業参観・保護者会5,6h 3年短縮4時間 | ○ |
| 8 | 土 | | - |
| 9 | 日 | | - |
| 10 | 月 | 1,2年:3年生に学ぶ会⑤ 3年短縮4時間 | ○ |
| 11 | 火 | 学年末短縮③①②⑥ 3年短縮4時間 | ○ |
| 12 | 水 | 学年末短縮①+卒業証書授与式予行2~4h(部活動なし) 3年短縮4時間 | ○ |
| 13 | 木 | フッ化物洗口 卒業証書授与式準備5,6h 3年短縮4時間 | ○ |
| 14 | 金 | 第78回卒業証書授与式(部活動なし) | x |
| 15 | 土 | 3年臨時休業日(3/15~26) | - |
| 16 | 日 | | - |
| 17 | 月 | 学期末短縮①③④⑤ | ○ |
| 18 | 火 | 学期末短縮③④⑤⑥ | ○ |
| 19 | 水 | 学期末短縮①②③④ 生徒会専門委員会(部活動なし) 給食最終日 | ○ |
| 20 | 木 | 春分の日(部活動なし) 吹奏楽部定期演奏会 | - |
| 21 | 金 | 学年末短縮3時間 公立高校得点開示9:00~12:00 第6回学校運営協議会14:00 | x |
| 22 | 土 | | - |
| 23 | 日 | | - |
| 24 | 月 | 学年末短縮3時間 | x |
| 25 | 火 | 学年末短縮3時間 学年集会・大掃除 | x |
| 26 | 水 | 修了式(部活動なし) | x |
| 3/27(木)~31(月) 学年末休業日 | | | |
| 4/1(火)~7(月) 春季休業日 | | | |

電話での学校へのお問い合わせ時間(3/1~4/7)

平日のみ 7時45分~18時00分

長期休業日(3/27~4/7)

7時45分~16時45分

上記の時間以外は留守番電話対応いたします。ご理解とご協力の程、よろしくお願い致します。

4月の主な行事予定

- 8日(火) 始業式・入学式
- 10日(木) 給食開始、新入生を迎える会
- 16日(水) 授業参観・保護者会(午後)
- 17日(木) 3年全国学力・学習状況調査(国数理)
- 23日(水) 本入部